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Segundo o parlamentar, a doação do terreno em Belo Horizonte para construção
de moradias populares será uma das principais ações do próximo edital

A doação do terreno do an-
tigo aeroporto Carlos Prates
à prefeitura de Belo Horizon-
te é uma das principais ações
do PAC Seleções, lançado pelo
presidente Luiz Inácio Lula da
Silva (PT), segundo o depu-
tado federal Rogério Correia
(PT-MG). “Esse é um progra-
ma para democratizar o uso
dos terrenos e o caso do Ae-
roporto Carlos Prates será o
carro-chefe desse programa.
Então, para adiantar o pro-
cesso, o contrato da guarda
provisória do terreno assina-
do já foi entregue à prefeitu-
ra de Belo Horizonte”, afir-
mou.

Saiba mais lendo a matéria na Página 3
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UNIVERSO EM DESENCANTO

DE AUTORIA DO MUNDO RACIONAL
DO RACIONAL SUPERIOR

1º VOLUME

A VERDADEIRA ORIGEM DA HUMANIDADE

ENERGIA
RACIONAL

IMUNIZAÇÃO RACIONAL

PÁGINA 2
Belo Horizonte é a capital do Brasil que apre-

senta o melhor índice de cobertura vacinal do
imunizante bivalente contra a covid-19, com 28%
do público elegível vacinado. As informações são
da plataforma LocalizaSUS, do governo federal. A
primeira colocação de BH no ranking reflete o es-
forço da Secretaria Municipal de Saúde para
conscientizar a população sobre a importância da
vacinação contra a doença.

PÁGINA 4
A partir de segunda-feira (2/10), os veículos

do transporte escolar credenciados pela Prefeitura
de Belo Horizonte poderão trafegar, em caráter de
teste, nas faixas exclusivas para ônibus
das avenidas Dom Pedro II, Presidente Carlos Luz
e Antônio Abrahão Caram. Os testes serão reali-
zados até 31 de dezembro e os veículos estão auto-
rizados a trafegar pelas faixas exclusivas nos dias
úteis e nos horários das 5h30 às 7h30, das 11h30
às 13h30 e das 16h30 às 19h30.

PÁGINA 5
O Programa das Nações Unidas para os Assen-

tamentos Humanos (ONU-Habitat) estabeleceu-se
em 1978, como resultado da Conferência das Na-
ções Unidas sobre Assentamentos Humanos
(Habitat I). Com sede em Nairóbi, capital do Quênia,
e? a agência das Nações Unidas que atua em prol
do desenvolvimento urbano social, econômico e
ambientalmente sustentável.

O ONU-Habitat esta? presente no Brasil há?
mais de 20 anos, atuando em projetos relaciona-
dos a diversos temas urbanos em cidades de todo o
país. O Escritório Regional para América Latina e o
Caribe e o escritório para o Brasil e Cone Sul estão
localizados no Rio de Janeiro. No Brasil, também
ha? equipes fixas nos municípios de Belo Horizonte
(Minas Gerais), Marica? (Rio de Janeiro), Maceió?
(Alagoas) e Recife (Pernambuco).

PÁGINA 6
A preservação da Mata do Planalto esteve no

foco da Comissão de Meio Ambiente, Defesa dos
Animais e Política Urbana, que realizou audiência
pública na segunda-feira (4/9) para discutir medi-
das de salvaguarda do patrimônio ecológico local.
Lideranças comunitárias da Região Norte, advoga-
dos e ativistas da causa ambiental cobraram do
poder público a adoção de medidas para fortalecer
o combate às ameaças à área verde.

Quer conquistar
novos clientes?

ANUNCIE AQUI!

@jornalcaicaras
@caicarasjornal

www.jornalcaicaras.com

31 99657.6323
PROMOçÕES IMPERDÍVEIS

TEMOS 30 ANOS DE PURA TRADIÇÃO!
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Alimentação Saudável

3. AZEITE DE OLIVA
O azeite de oliva é rico em óleo cantal, substância

que reduz o risco do Alzheimer.
4. SUCO DE UVA
Pesquisas mostram que o consumo de suco de uva

melhora a ativação cerebral em diversas regiões do cé-
rebro, melhorando, inclusive, a memória.

5. ABACATE
O abacate é rico em vitaminas B6, B12, C e E, além

de selênio, luteína, colina, que são componentes es-
senciais para os neurônios.

6. FOLHAS VERDE-ESCURO
Todas as hortaliças de colocação verde-escura são ex-

celentes aliadas ao sistema nervoso.
7. FOLHAS VERDE-ESCURO
Todas as hortaliças de colocação verde-escura são ex-

celentes aliadas ao sistema nervoso.
8. CAFÉ
Estudos revelam que o consumo da cafeína tem rela-

ção com a diminuição dos níveis das placas beta-
amiloides, peptídeos comuns em cérebros de pacientes
da doença de Alzheimer.

9. OVOS
O ovo contém luteína. Estudos apontam que a luteína

é crucial para luta contra o declínio cognitivo.

 A memória  é
crucial para realizar ativi-
dades básicas do dia a
dia. Cozinhar, se vestir,
abrir a porta e outras ati-
vidades são resultados
da capacidade cognitiva
do ser humano.

Algumas práticas
podem fazer com que
os neurônios do cérebro
conservem as informa-
ções sensoriais recebidas

e melhoram o funciona-
mento da memória. Den-
tre elas, está a alimenta-
ção.

Estudos mostram
que alguns alimentos po-
dem ter um efeito positi-
vo na massa cinzenta,
área do cérebro responsá-
vel pela capacidade de
pensamento, movimento
voluntário, linguagem,
julgamento e percepção.

Alguns dos alimentos
que melhoram a memória

Belo Horizonte é a ca-
pital do Brasil que apre-
senta o melhor índice de
cobertura vacinal do
imunizante bivalente con-
tra a covid-19, com 28% do
público elegível vacinado.
As informações são da pla-
taforma LocalizaSUS, do
governo federal. A primei-
ra colocação de BH no
ranking reflete o esforço
da Secretaria Municipal de
Saúde para conscientizar a
população sobre a impor-
tância da vacinação contra
a doença.

Para o secretário mu-
nicipal de Saúde, Danilo
Borges Matias, o índice
pode ser ainda melhor.
“Já tivemos a adesão de
parte da população, mas
precisamos melhorar ain-
da mais a proteção das

Foto: Rodrigo Clemente/PBH

pessoas. As doses conti-
nuam disponíveis em to-
dos os nossos centros de
saúde e é sempre impor-
tante reforçar que a va-
cina é a medida mais efi-
caz para evitar as formas
graves da covid-19”, sa-
lientou. Além da vacina-
ção em todos os centros
de saúde distr ibuídos
nas nove regionais da ci-
dade, há também pontos

extras que funcionam em
horários variados. Outro
reforço são as ações pro-
gramadas em escolas
municipais, estações de
ônibus,  parques,
shoppings e edições do
Movimento Belo Horizon-
te Mais Feliz.

Durante as vis itas
domiciliares, os profissi-
onais conferem a situa-
ção vacinal dos usuários

e reforçam a importância
da imunização.  A
sensibilização também é
feita nas consultas e aten-
dimentos nos centros de
saúde e nos acompanha-
mentos de rotina.

Os endereços de to-
dos os locais de aplicação
podem ser verificados
no portal da Prefeitura. 

Outras capitais
Na segunda e tercei-

ra colocação, ainda de
acordo com as informa-
ções extraídas do
LocalizaSUS, estão as ci-
dades de São Paulo e Por-
to Alegre, com 26,43% e
25,68%, respectivamente.
Já o quarto e quinto lugar
são representados por Vi-
tória, com 25,40%, e Rio de
Janeiro, com 24,99%.

Os centros de saúde
de Belo Horizonte passam
a contar, ainda nesta sema-
na, com mais 25 profissio-
nais do Programa Mais Mé-
dicos pelo Brasil, do Gover-
no Federal. Os profissionais
estão sendo direcionados
para unidades das nove re-
gionais da cidade, com o
objetivo de recompor as
Equipes de Saúde da Famí-
lia e garantir mais assistên-
cia à população.

F o r a m
disponibilizadas 54 vagas
para a capital e os médicos
selecionados tiveram cinco
dias para se apresentar ao

Foto: Aline Rezende/PBH
município. Os profissionais
receberão uma bolsa-for-
mação, do Ministério da
Saúde, no valor de R$
12.386,50, por quatro anos,
sendo prorrogável pelo
mesmo período.

“A retomada do Pro-
grama Mais Médicos vem
em um momento oportuno
e de grande necessidade da
rede. A chegada desses
profissionais vai possibilitar
a ampliação e abrangência
dos nossos serviços na
atenção básica, além de
aumentar o vínculo da po-
pulação com as nossas uni-
dades”, disse o secretário

municipal de Saúde, Danilo
Borges Matias.

Mais Médicos
pelo Brasil

O Programa Mais Mé-
dicos pelo Brasil é uma ini-
ciativa do Governo Federal

para suprir a demanda de
profissionais de saúde. O
propósito é garantir assis-
tência para todos, melhorar
a qualidade dos serviços e
reduzir as desigualdades
nos atendimentos médicos
em todo o país.

Saúde Animal

A partir das 8h da quinta-
feira (28), a Prefeitura de Belo
Horizonte disponibilizará as va-
gas para a castração gratuita de
cães e gatos. O agendamento
será para o mês de outubro e
deve ser realizado no Portal de
Serviços. Somente neste ano já
foram feitas mais de 12 mil cirur-
gias de esterilização.

Para passar pela cirurgia, os
animais precisam ter entre qua-
tro meses e oito anos de idade e

Foto: Aline Resende os filhotes de gatos devem pesar
mais de 1,5kg. Antes do procedi-
mento é feita uma avaliação ve-
terinária para identificar possí-
veis problemas de saúde que pos-
sam impedir a cirurgia.

A castração exige um prepa-
ro adequado, com jejum hídrico de
oito horas e alimentar de 12 horas,
para garantir a segurança durante o
procedimento. Além disso, a pre-
sença do tutor no local é necessá-
ria até a alta do animal.
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"Pesquisa recente mostra que estávamos certos em desativar a área
e destiná-la para utilidade pública e social", diz Rogério Correia

Quando se trata de po-
líticas públicas e urbanísti-
cas é prudente escutar o
povo. São os cidadãos de
uma cidade que realmente
mais se beneficiarão ou so-
frerão as consequências
dessas decisões. Por isso,

é muito satisfatório para
mim eu ter assumido como
uma pauta importante do
meu mandato a desativação
do aeroporto Carlos Prates
e a destinação da área para
fins de utilidade pública e
social.

 Primeiro projeto apresentado pelo prefeito

De acordo com pesquisa
DataTempo, divulgada em 18
de setembro, 70,2% da popu-
lação de Belo Horizonte é fa-
vorável ao novo bairro no ter-
reno do aeroporto. O local an-
tes causava temores e incômo-
dos nos moradores pelas cons-
tantes quedas de avião, algu-
mas delas com mortes, e pela
intensa poluição sonora. Ago-
ra, abrigará um parque com
área verde, habitações popu-
lares, escolas, UPA, espaço de
lazer e cultura.

Este levantamento é bas-
tante satisfatório para minha

história política, já que estou na
luta pela desativação, antes
mesmo do meu primeiro man-
dato como vereador, em 1988,
e essa causa atende a um an-
seio da maioria esmagadora dos
belorizontinos. Fui criado no
bairro Carlos Prates e fiz parte
do primeiro movimento pela
transferência da unidade, deno-
minado “Muda Aeroporto”. Des-
de que fui eleito deputado fe-
deral, intensifiquei meu empe-
nho pela transferência do aero-
porto e para que o terreno fosse
cedido à Prefeitura de Belo Ho-
rizonte.

Agora, enquanto vice-líder
do governo Lula, articulei com
o então ministro de Portos e
Aeroportos, Márcio França,
para que o aeroporto tivesse
suas atividades cessadas no
local. Também fui à ministra de
Gestão e Inovação em Servi-
ços Públicos, Esther Dweck,
para solicitar que fosse repas-
sada a gestão do terreno à Ad-
ministração Municipal.

No dia 1° de abril de 2023

o sonho da desativação se
tornou uma realidade. Des-
de então, nenhuma aerona-
ve decolou ou pousou na-
quela pista e, apesar da
data, isso não é uma men-
tira. O sonho agora é outro!
Lula vai assinou a cessão do
terreno à Prefeitura e o lo-
cal trará mais qualidade de
vida para toda Belo Horizon-
te, especialmente à Região
Noroeste.

Governo federal já assinou
o contrato de guarda provisória

O deputado federal de Belo
Horizonte, Rogério Correia infor-
ma aos moradores da região e
aos cidadãos da cidade que a
assinatura do contrato de guar-
da provisória do aeroporto Carlos
Prates já foi assinado pelo go-
verno federal. Dessa forma, a
PBH poderá iniciar as primeiras
intervenções na área.

Agora, o que nós temos que
fazer é iniciar a construção de
um grande parque na região
noroeste de Belo Horizonte, com
muitas árvores, muita área ver-

de para melhorar o meio am-
biente e a qualidade vida da
população. Vamos também
construir ali UPA, escolas,
principalmente escola infantil.
Enfim, moradia popular.

Nasce, então, onde tinha
barulho e acidente, uma gran-
de área de lazer e de moradia
em Belo Horizonte. Foi o com-
promisso que o presidente
Lula fez e está sendo cumpri-
do. Portanto, a guarda do lo-
cal, já é obrigação da Prefei-
tura de Belo Horizonte”.

O risco que a população corria

Avião em chamas com quatro vítimas

Enquanto alguns políticos
mineiros arquitetam reunião
com o novo ministro de Portos e
Aeroportos, na tentativa de
reativar o trágico aeroporto do
Carlos Prates, a população se
organiza em torno de reivindi-
cações que vão favorecer toda
uma coletividade e melhorar a
qualidade de vida na região.

Por que insistir em algo que

há anos não dá certo? Que já
deixou feridos e tirou vidas?
Que põe em risco os habitan-
tes de seu entorno?

Será que é porque dá lu-
cro para alguns poucos? A área
não pertence mais à Agência
Nacional de Aviação Civil
(Anac), e já passou da hora
de por um ponto final nesta
história.

Foto: Arquivo
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Concursos

Garantia de Satisfação
Fixação de 48 horas

Invista R$ 200
em produtos e comece

seu próprio negócio

SERVIÇOS GRÁFICOS
As inscrições para o

concurso público da CEMIG
(Companhia Energética de
Minas Gerais) começaram
no dia dezoito de setem-
bro. A seleção conta com
240 vagas para profissio-
nais de diferentes forma-
ções, como segurança do
trabalho, mecânica, quími-
ca e enfermagem. Os salá-
rios chegam a R$ 10,3 mil.
Também há oportunidades
para os níveis médio e téc-
nico, cujo salário varia de
R$ 2.544,62 a R$ 4.023,61.

Os interessados têm
até 18 de outubro para re-
alizar a inscrição, que é fei-
ta no site da Fundação de
Apoio da UFMG – FUNDEP.
O valor da taxa a ser paga
pelos candidatos é de R$
100.

Como benefícios, a
Cemig oferece planos de
saúde e odontológico, pre-
vidência privada, seguro de
vida em grupo e vale-ali-
mentação ou refeição.

As provas estão pre-
vistas para serem aplica-
das no dia 19 de novembro,
nas cidades de Belo Hori-
zonte, Divinópolis, Gover-
nador Valadares, Juiz de
Fora, Montes Claros,
Paracatu, Teófilo Otoni,
Uberlândia e Varginha,
conforme escolha de cida-

Foto: Cemig/Divulgação

(31) 99657 6323     (31) 3327 9608

Orçamento

sem

compromisso

de do candidato no ato da
inscrição.

Remuneração e
admissão

Para este concurso, as
vagas contemplam salários
a partir de R$ 2.544,62. OS
requisitos para admissão
são:

• Ter idade mínima de
18 anos comprovados até
a data da admissão;

• Os candidatos do
sexo masculino deverão
apresentar certificado de
reservista ou de dispensa
da incorporação;

• Encontrar-se no ple-
no exercício dos direitos
civis e políticos;

• Estar em dia com as
obrigações eleitorais;

• Ser brasileiro nato
ou naturalizado e, em caso
de nacionalidade portugue-
sa, estar amparado pela re-
ciprocidade de direitos
advinda da legislação es-
pecífica;

• Possuir os requisitos
exigidos para o código de
vaga pretendido;

• Ter sido aprovado no
concurso e considerado
apto na Avaliação Pré-
Admissional de Saúde, re-
alizada por profissionais da
Companhia Energética de
Minas Gerais – Cemig ou
por ela indicados;

• Não receber
proventos ou remuneração
de cargo, emprego ou fun-
ção pública, ressalvados os
cargos acumuláveis previs-
tos na Constituição Federal;

• Cumprir as determi-
nações previstas no edital.

Conforme o edital, o
candidato aprovado que
não reunir ou não compro-
var os requisitos estabele-
cidos no edital e em seus
anexos perderá o direito ao
cargo.

O edital completo, in-
cluindo anexos, está dispo-
nível no site da FUNDEP e no
portal da CEMIG na internet.

A partir de segunda-
feira (2/10), os veículos
do transporte escolar
credenciados pela Pre-
feitura de Belo Horizon-
te poderão trafegar, em
caráter de teste, nas fai-
xas exclusivas para ôni-
bus das avenidas Dom
Pedro II, Presidente
Carlos Luz e Antônio
Abrahão Caram. 

Os testes serão re-
alizados até 31 de de-
zembro e os veículos es-
tão autorizados a trafe-
gar pelas faixas exclusi-
vas nos dias úteis e nos
horários  das 5h30 às
7h30, das 11h30 às
13h30 e das 16h30 às
19h30.

Regras para
 o uso das faixas

exclusivas
Para transitar nas fai-

xas exclusivas, os veículos
do transporte escolar de-
vem cumprir as seguintes
condições:

- Somente os veícu-
los cujas rotas de traba-
lho no transporte de es-

Transporte & Trânsito

Foto: Divulgação/PBH

colares incluam as aveni-
das Pedro II, Carlos Luz e
Abrahão Caram poderão
circular pelas faixas exclu-
sivas desses corredores.

- Os veículos não po-
derão embarcar e desem-
barcar passageiros nas
faixas exclusivas, a exem-
plo do que já ocorre com
o serviço de táxi;

- Os veículos devem
estar devidamente carac-
terizados como escola-
res; 

- Os veículos só po-
derão trafegar nas faixas
exclusivas com a presen-
ça de alunos, ou seja, ca-
racterizando efetivamen-
te o serviço de transpor-
te de escolares;

- Somente os veícu-
los escolares vinculados
ao município de Belo Ho-
rizonte, devidamente ca-
dastrados na SUMOB,
poderão trafegar nas fai-
xas exclusivas.

As orientações e re-

gras sobre os testes de
circulação de veículos do
transporte escolar nas
faixas exclusivas para
ônibus serão publicadas

na Portaria Conjunta
SUMOB/BHTRANS 035/
2023, no Diário Oficial
do Município deste sába-
do (30).

O transporte escolar
de Belo Horizonte possui
2.091 permissões e auto-
rizações registradas no
sistema.

Carros e Táxis nas
faixas exclusivas

de ônibus
Em Belo Horizon-

te, os táxis municipais
e conveniados podem
trafegar em faixas e pis-
tas exclusivas de ôni-
bus, todos os dias. Já
os demais veículos, po-
dem uti l izar algumas
das faixas exclusivas da
capital  a  part ir  das
14h,  aos sábados,  e
nos domingos e feria-
dos o dia todo, confor-
me legislação vigente.
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Rua Padre Eustáquio, 1637
Carlos Prates - Belo Horizonte/MG

Loja on-line:

www.abdalaspesca.com.br

@ abalaspesca

31  99873.6569

31 3281.3493

Anualmente, durante
todo o mês de outubro, o
ONU-Habitat estimula que
países, cidades, comunida-
des, indivíduos e instituições
debatam como melhorar a
qualidade de vida nas áreas
urbanas. Por isso, o mês é
conhecido globalmente
como Outubro Urbano. O
período se inicia com o Dia
Mundial do Habitat na pri-
meira segunda-feira do mês
e se encerra com o Dia Mun-
dial das Cidades, celebrado
em 31 de outubro.

ONU-HABITONU-HABITONU-HABITONU-HABITONU-HABITAAAAATTTTT
O Programa das Nações

Unidas para os Assentamen-
tos Humanos (ONU-
Habitat) estabeleceu-se em

1978, como resultado da
Conferência das Nações Uni-
das sobre Assentamentos

Humanos (Habitat I). Com
sede em Nairóbi, capital do
Quênia, e? a agência das Na-

ções Unidas que atua em prol
do desenvolvimento urbano
social, econômico e

da 2030 para o Desenvolvi-
mento Sustentável,
estruturada em 17 Objeti-
vos de Desenvolvimento
Sustentável (ODS), sendo
responsável principalmente
pelo ODS 11, que busca “tor-
nar as cidades e os assenta-
mentos humanos inclusivos,
seguros, resilientes e sus-
tentáveis”. E? também
central para o trabalho da
agência a Nova Agenda Ur-
bana, adotada em 2016, em
Quito, no Equador, docu-
mento que definiu padrões
globais para o alcance do
desenvolvimento urbano
sustentável, repensando a
forma como construímos,
gerenciamos e vivemos nas
cidades.

ambientalmente sustentá-
vel.

O ONU-Habitat esta?
presente no Brasil há? mais
de 20 anos, atuando em
projetos relacionados a di-
versos temas urbanos em
cidades de todo o país. O
Escritório Regional para
América Latina e o Caribe e
o escritório para o Brasil e
Cone Sul estão localizados
no Rio de Janeiro. No Bra-
sil, também ha? equipes
fixas nos municípios de
Belo Horizonte (Minas Ge-
rais), Marica? (Rio de Janei-
ro), Maceió? (Alagoas) e Re-
cife (Pernambuco).

O ONU-Habitat parti-
cipa ativamente das agen-
das globais, como a Agen-

O terceiro Festival
Cultivando Sonhos para o
Prates está prestes a tomar
forma, e este ano promete
ser mais impactante. Com
o objetivo de fomentar dis-
cussões cruciais sobre o fu-
turo da área do antigo Ae-
roporto Carlos Prates, o
evento ocorrerá em forma-
to de circuito, ocupando
espaços públicos e
institucionais nos dias 27 e
28 de outubro de 2023.

A destinação da área
do antigo Aeroporto Carlos
Prates é um dos tópicos mais
prementes em Belo Horizon-
te atualmente. Nossa cidade
enfrenta desafios comple-

xos que exigem uma abor-
dagem inclusiva, democrá-
tica e sustentável. Precisa-
mos construir juntos proces-
sos de planejamento e pro-
jetos urbanos que promo-
vam a sustentabilidade, a in-
clusão e a resiliência, levan-
do em conta a história, a
memória, a infraestrutura
existente e as demandas
da comunidade.

Neste evento, convida-
mos todos a refletirem so-
bre a importância dessa área
para a criação de uma cidade
inclusiva, segura, resiliente
e sustentável. Sua participa-
ção e envolvimento são fun-
damentais para os processos

de decisão e implementação
de políticas públicas e pro-
jetos urbanos.

O 3º Festival Cultivan-
do Sonhos para o Prates é
uma iniciativa do Grupo de
Ensino, Extensão e Pesqui-
sa Produção do Espaço Ur-
bano nos Brasis (PEU nos
Brasis) da Pontifícia Univer-
sidade Católica de Minas
Gerais, do Coletivo Atingi-
dos pelo Prates e da Trama
Coletiva. Contamos com o
apoio da Escola Estadual
Professor Morais, do Insti-
tuto de Arquitetos do Bra-
sil de Minas Gerais e da Pa-
róquia Nossa Senhora Rai-
nha da Paz.

PROGRAMAÇÃO DO EVENTO
27 de outubro (Sexta)

Local: Escola Estadual Professor Morais,
Rua Cornélio Cerqueira, 475, Padre
Eustáquio.

7h – 12h: Oficina Prates da Gente
A Escola Estadual Professor Morais, vizi-

nha da área do antigo aeroporto, tem sido
um ponto focal nas discussões sobre o futu-

ro da região. Em 2022, sediou o 1º Festival
Cultivando para o Prates e, ao longo deste
ano, realizou oficinas de Urbanismo Cidadão.
Agora, a proposta é dar continuidade a essa
discussão, considerando o novo contexto de
debate público proporcionado pela divulga-
ção de um estudo preliminar para a área re-
alizado pela Prefeitura de Belo Horizonte

(PBH). A oficina, exclusiva para os alunos da
escola, pretende problematizar esse estu-
do preliminar, envolvendo a comunidade
escolar no reconhecimento da área do aero-
porto, nas relações de vizinhança e nas solu-
ções propostas pela PBH. O objetivo é esti-
mular a comunidade a realizar propostas de
ajustes e alterações no estudo preliminar,
promovendo a participação ativa dos vizi-
nhos na definição do futuro da área.

28 de outubro (Sábado)
Local: Igreja Nossa Senhora Rainha da Paz,

Rua Iraci Carneiro n° 251, Caiçara.
14h -18h: Cultivando Sonhos para o Prates

O dia 28 será marcado por uma série de ati-
vidades enriquecedoras, incluindo:

• Exposição de Fotografias do 2º Festival
Cultivando Sonhos para o Prates;

• Exposição das cartografias produzidas pe-
los grupos de Pesquisa Nesp e PEU nos Brasis;

• Exposição da Maquete da área e do en-
torno próximo.

14h - 15h30: Roda de Conversa - Diálogos
com a Comunidade Esta roda de conversa se
baseará nas cartografias de ação social de-
senvolvidas pelos projetos de pesquisa e ex-
tensão do grupo PEU nos Brasis e pelo Nesp
ao longo de 2023.

15h30 - 16h: Café Coletivo Um momento
de confraternização.

16h - 17h: Painel - A Destinação do Prates:
Um Projeto Urbano Integrado Este painel
contará com a participação de especialistas
e líderes comunitários:

• Nathalie de Souza Araújo - Integrante
do Coletivo Atingidos pelo Prates

• Edwiges Leal - Presidente do Conselho
Arquitetura e Urbanismo/MG - Patrimônio
material e imaterial dessa área

• Samy Lansky - Vice-dire-
tor de valorização
sociocultural do IAB/MG – O
direito à cidade e as crianças

• Viviane Zelotini da Silva

- Professora PUC Minas (moderadora) -
Cuidados socioambientais.

Um debate essencial sobre o futuro do
Prates e o papel da comunidade na defini-
ção desse futuro.

17h – 18h: Mural de Encerramento Um mo-
mento simbólico para consolidar os resulta-
dos e as ideias discutidas ao longo do dia.

Acesse nossas redes sociais para mais
informações e atualizações:

Instagram Coletivo Atingidos pelo Prates:
https://www.instagram.com/

atingidospeloprates/
YouTube Atingidos pelo Prates: https://

www.youtube.com/@AtingidosPeloPrates
Este evento é diretamente relacionado

aos Objetivos de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS) 11 e 17. A busca por uma cidade
inclusiva, segura, resiliente e sustentável
(ODS 11) requer a participação ativa das co-
munidades locais em todas as fases dos pro-
cessos decisórios e na implementação de po-
líticas públicas e projetos urbanos. Isso en-
volve a colaboração coordenada entre diver-
sos setores (ODS 17) e o uso de tecnologias
para envolver a sociedade na concepção e
execução de projetos. Além disso, o evento
promove soluções baseadas na natureza, ali-
nhadas com o ODS 3 (saúde e bem-estar) e
contribui para combater os efeitos da mu-
dança climática global (ODS 13) e reduzir as
disparidades urbanas (ODS 10).

O futuro do terreno do antigo Aeroporto
Carlos Prates está em nossas mãos. Partici-
pe e contribua para a construção de uma Belo
Horizonte mais sustentável e inclusiva.

Fotos e informações: Site do Circuito Ur-
bano e redes sociais dos organizadores.

• O espaço desta publicação foi cedido/
doado em benefício da comunidade.

Comunidade
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Não tem uma resposta certa para esta
pergunta. Essa ferramenta pode ser muito útil e
vantajosa, se usada com inteligência financeira.

O mesmo cartão que pode te trazer reali-
zações e conquistas como viagens e aquisições,
pode também te colocar
em uma bola de neve de
dívidas, que cresce cada
vez mais. Isso acontece
porque os juros pratica-
dos são os mais altos do
mercado, chegando a
500% ao ano.

O cartão de crédi-
to nada mais é do que
uma modalidade de empréstimo. Na prática o
uso do cartão nos dá um prazo para pagamen-
to.

A diferença entre o débito e o crédito está
no prazo do pagamento e benefícios. Com o car-
tão de débito é como se o pagamento fosse em
dinheiro, mas neste caso o desconto acontece
diretamente na sua conta bancária. Já o uso de
cartão de crédito pode trazer muitos benefícios
como por exemplo controle das contas, paga-
mento sem descapitalização, parcelamento e
acúmulos de pontos que podem ser convertidos
em milhas (assunto para outra publicação). Po-
rém é preciso consciência para utilizar essa fer-
ramenta, pois se você não está com sua vida
financeira organizada ele pode prejudicar sua
vida financeira.

Usar o cartão de crédito como uma exten-
são de sua receita é um dos principais erros que
fazem com que as pessoas entrem no
endividamento. O limite do car-
tão de crédito deve ser utilizado
de forma responsável, lembran-
do sempre que o seu limite men-
sal, independente do limite do
seu cartão de crédito, é sempre
o quanto você recebeu de ren-
dimentos do trabalho, investi-
mentos e/ou renda extra.

Amigo ou inimigo?
Aprenda a usar seu cartão de crédito!

A preservação da Mata
do Planalto esteve no foco da
Comissão de Meio Ambiente,
Defesa dos Animais e Política
Urbana, que realizou audiência
pública na segunda-feira (4/9)
para discutir medidas de salva-
guarda do patrimônio ecológi-
co local. Lideranças comunitá-
rias da Região Norte, advoga-
dos e ativistas da causa
ambiental cobraram do poder
público a adoção de medidas
para fortalecer o combate às
ameaças à área verde. Como
encaminhamento, o vereador
requerente da audiência, pro-
pôs a criação de uma comissão
integrada por vereadores e
membros da sociedade civil
para discutir com o Executivo a
efetivação de medidas de pro-
teção ao espaço. A Mata do
Planalto é uma área de mais de
200 mil m², que abriga o bioma
da Mata Atlântica, sendo uma
das únicas áreas verdes rema-
nescentes da Região Norte da
capital. No terreno,  estão mais
de 20 nascentes, dezenas de
espécies de árvores e de ani-
mais, como o mico-estrela e o

Área foi declarada de utilidade pública. Moradores do entorno
pedem desapropriação para salvaguardar patrimônio

tucano. A proteção desse
patrimônio, um dos último
bolsões verdes da cidade, foi
defendida por conta do históri-
co de lutas da comunidade para
garantir a preservação do es-
paço.

Conselho do
Meio Ambiente

Segundo Magali Ferraz
Trindade, presidente da Associ-
ação de Moradores do Bairro
Planalto e Adjacências, o poder
público municipal supostamen-
te teria planos de construir uma
trilha na Mata do Planalto, in-
tervenção que, no seu entendi-
mento, poderia favorecer a cir-
culação de pessoas, afastar pre-
sença de animais e contribuir
para o assoreamento de cursos
e nascentes d’água. Represen-
tante da Secretaria de Meio
Ambiente na reunião, Dany
Amaral, diretor de Gestão
Ambiental da pasta, negou ter
conhecimento de planos para a
abertura de trilhas no local e
esclareceu que, por tratar-se de
área de preservação perma-
nente, não há a possibilidade de

que ocorram intervenções no
local sem prévia discussão com
a sociedade civil e os órgãos de
controle, posto que alterações
no local devem passar pelo cri-
vo do Conselho Municipal
do Meio Ambiente (Comam).

Para a defensora públi-
ca Ana Cláudia Alexandre, a
apreensão da comunidade
quanto à possibilidade de
eventuais intervenções que
venham a prejudicar a mata
chama atenção para a neces-
sidade de que a Prefeitura de
Belo Horizonte fortaleça seus
canais de diálogo com a po-
pulação, de modo a desfazer
mal-entendidos e trazer mais
clareza a respeito dos planos
concretos do Executivo para
gestão e proteção da área, cujo
valor ecológico, paisagístico,
cultural e comunitário é reco-
nhecido pela Lei 11.326/2021,
originária de projeto de inici-
ativa parlamentar, assinado
pela vereadora Iza Lourença
(PSOL) e pela ex-vereadora
Bella Gonçalves.

Mais informações nos
canais da CMBH

Ilustração: Ana Maria Bacca

Você considera cartão de crédito um amigo ou inimigo?
Emprestar seu cartão de crédito pode au-

mentar o risco do endividamento, uma vez que
você passa a dívida de outrem para seu nome e,
se esse terceiro não se comprometer com o pa-
gamento, quem sofre as consequências é você.

Atrasar o pagamento
da fatura, ou pagar o míni-
mo, prejudica todo seu or-
çamento, pois os juros dos
cartões de crédito são os
mais altos praticados no
mercado. Se você tem difi-
culdade de se lembrar, pro-
grame um alarme no seu
celular que te recorde des-

se assunto.
Aqui vai uma dica para quem gosta de usar

o cartão de crédito, se você possui o capital para
a compra do bem durável, produtos que demo-
ram para se desgastar, itens que a recompra será
depois de um bom prazo, utilize o cartão para
pagamento parcelado, e invista o dinheiro que
usaria para o pagamento deste produto, assim
você otimiza seus rendimentos. Isso se o descon-
to do pagamento à vista não for maior do que
você receberá com sua aplicação.

Lembre-se o cartão de crédito é uma óti-
ma ferramenta, mas com grandes poderes vem
grandes responsabilidades. Controle seus gastos,
para não ser surpreendido no final, estabeleça
limites para seu orçamento, sempre pesquise
para ver as vantagens das formas de pagamen-
tos. O cartão de crédito pode sim ser um aliado
no dia a dia com as finanças, basta utilizarmos
com sabedoria e planejamento.

Hospedagem em

Mais informações:
(31) 99657-6323      (48) 9993.8554

"Faça sua reserva
citando que foi através do

anúncio neste jornal"


